
TOP 3: Bürgerantrag Ladezone Wachmannstraße 

Antrag per E-Mail am 09.01.2025: 

Sehr geehrte Damen und Herren,  

 

immer wieder ist zu sehen, dass beidseitig auf den Radstreifen in der Wachmannstraße zwischen 

Stern und Schubertstraße geparkt wird. Das ist deshalb gefährlich, weil Radfahrer in den 

danebenliegenden Schienenbereich ausweichen müssen. Wegen der schmalen Fahrradreifen können 

sie leicht in die Schienen geraten und stürzen. Ich musste dort schon einige Stürze miterleben, einer 

endete im Krankenhaus und war daher ein Fall für den Staatsanwalt. Mit meinem Fahrradanhänger, 

mit dem ich viele Jahre meine Enkelkinder befördert habe, bin auch ich einmal beim Ausweichen in 

die Schienen geraten. Kein angenehmes Gefühl. 

 

Geparkt wird dort nicht nur von PKW, sondern - vor allem in den Vormittagsstunden - auch von 

Lieferfahrzeugen.  

 

Wenn Gelegenheit ist, mal einen Fahrer anzusprechen, dann wird die Sturzgefahr geleugnet oder es 

wird behauptet, es ginge nicht anders. Daher hatte ich schon betroffene Firmen angemailt; die 

Antworten waren die gleichen. Auch von den Geschäftsinhabern wird offenbar keine Notwendigkeit 

für eine Reduzierung der Gefahren gesehen. Kürzlich hieß es von der Sparkasse, die Fahrer des 

Serviceunternehmens müssten aus Sicherheitsgründen möglichst dicht an der Filiale parken. Meine 

Rückfrage, ob sie ihr Risiko verringern dürften, indem sie das Gefährdungsrisiko für den Radverkehr 

erhöhen, blieb leider unbeantwortet.  

 

Mein Antrag:  

 

Um den Lieferfahrzeugen Gelegenheit für ihre Aufgaben zu geben, stelle ich den Antrag, dass einige 

der vorhandenen Parkplätze umgewidmet werden, explizit beschildert als Ladebereiche.  

 

Hilfreich wäre auch eine häufigere Überwachung. Bei den Parkbuchten vor der Gabriel-Seidl-Straße 

sowie vorne in der Hartwigstraße ist leider oft zu sehen, dass sie missbräuchlich genutzt werden.  

 

Es würde mich freuen, wenn Beirat und Ortsamt dem Antrag zustimmen können. 

 

Von der Sparkasse unbeantwortet blieb auch, ob sie meiner Anregung gefolgt sind, sich ihrerseits 

beim Ortsamt um eine Verbesserung der Parksituation zu bemühen. Das Ergebnis kennen nur Sie. 

 

Mit freundlichen Grüßen  

 

Günther Borgmann 

 

PS Seit einigen Tagen gibt es im ADFC-Mängelmelder eine Meldung über diese Art des Parkens in der 

Wachmannstraße. Auch andere sehen hier also ein Problem. 

 








